

学校便り

うぶすな

令和5年11月22日
和泊町立内城小学校
〒891-9131
和泊町内城516-1
TEL 92-0076

<http://www4synapse.ne.jp/uchijiro/in.html>へアクセス・検索→内城小学校

人権について考えましょう

校長 岩戸 孝夫

12月は人権の月です。では、「人権とは何?」と聞かれてどのように答えるでしょうか。「人間が人間らしく生きる権利」とか「生まれながらにもっている権利」などの答えがあるかと思えます。では、低学年の子どもたちにもわかるように「人権を守るとはどういうこと?」を説明するにはどう言ったらよいでしょうか。私は、今まで「自分がされていやなことは人にしないこと」と「命を守ること」の話をしてきました。

国では、12月4日から10日までの一週間を「人権週間」と定め、様々な啓発活動を展開予定です。直後の一週間10日から16日は「北朝鮮人権侵害問題啓発週間」となっています。

本校では、4日~8日を校内人権週間とし「人権に関する講話」や「人権教室」、人権標語づくりと展示、人権関連本の紹介等を計画しています。それらと日々の教育活動を通して、『支え合える仲間』『いじめのない学級』を目指していきます。



私たちの身の周りには同和問題をはじめとする様々な人権課題があります。女性の人権、子どもの人権、高齢者の人権、障害者の人権、外国人の人権、インターネット等による人権侵害 etc. 根拠のない情報や噂話、自分が直接体験して感じたことであっても、その感覚や印象を普遍化してしまうと偏った見方に陥る危険性があります。普段からの知らず知らずの「思い込み」や「決めつけ」などにより誤った認識や偏見が様々な人権に関する問題を引き起こします。まずは、自分の考えや感覚が「思い込み」や「決めつけ」ではないか、客観的に見るのが大切です。

また、インターネット等による人権侵害は学校と家庭がともに協力していかなければならない課題だと考えます。最近では、AIによるフェイク動画等の問題が大きくニュース等で取り上げられています。学校では高学年を中心に指導していきますので、ご家庭でも自分の子どもは大丈夫だという考えを捨て、再度点検してみてもいいでしょうか。

学習発表会

1日に学習発表会を開催しました。1年生のかわいいあいさつに始まり、各学年が学習の成果を工夫しながら発表しました。
1年生…「くじらぐも」物語を覚え、身振り手振りを入れながら元気な声で発表してくれました。
2年生…「ふきのとう」朗読劇の中にかげ算九九の発表を交え、元気いっぱい明るい劇を披露してくれました。
3・4年生…「アチャパチャノチャ・帰りの会のサンバ」リズムを合わせたリコーダー演奏、そして明るくのびのある素敵な歌をきかせてくれました。
5・6年生…「柿山伏」国語で学習した狂言「柿山伏」を現代語訳とともに、上手な演技を見せてくれました。
見に来てくださった保護者の方々・地域の方々、あたたかいご声援をありがとうございました。



【1年生】

【2年生】



【3・4年生】

【5・6年生】

地域の先輩方とのふれあい活動

7日に地域の先輩方とのふれあい活動を行いました。1・2年生は、地域の方に教えていただきながら、お手玉をしたりこま回しやけん玉、竹とんぼをしたりして遊びました。

3~6年生は、ボッチャを行いました。子供たちは、地域の方々との会話を交えながらボッチャを楽しみ、充実した活動を行うことができました。ご協力くださった地域の皆様、ありがとうございました。



おもちゃ祭り・新1年生との交流給食会

10日に1年生と来年度入学予定の新1年生がおもちゃ祭りと交流給食会を行いました。

おもちゃ祭りでは、1・2年生が作ったおもちゃを使って楽しく遊ぶ姿が見られました。

交流給食では、豚肉とさつま芋の揚げ煮や、わかめと竹の子のスープをみんなでおいしそうに食べていました。

子供たちも笑顔の楽しい交流会となりました。



12月の行事予定

- ☆ 1日(金)校内持久走大会、学級PTA 家庭教育学級
- ☆ 4日(月)校内人権週間(～8日) 学校納金週間(～8日)
- ☆ 5日(火)人権集会
- ☆ 6日(水)人権教室(全学年)
- ☆ 7日(木)大城小との小・小交流会(1,2年)
- ☆ 8日(金)お茶の時間
- ☆ 9日(土)土曜授業、避難訓練(地震・津波)
- ☆ 18日(月)ミュージカル鑑賞
- ☆ 22日(金)終業式、大掃除
- ※冬休み
12月23日(土)～1月8日(月)

いい歯ニッコリ週間

2日~10日まで「いい歯ニッコリ週間」でした。学級活動の時間に、養護教諭が子ども一人一人に歯の磨き方の指導を行いました。また、「いい歯ニッコリうちじろカルタ」も作りました。



その後の健康タイムでは、全校でカルタをして楽しみながら歯について学ぶことができました。